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El Ejecutivo Municipal entrante realizó la presentación formal de los puntos a modificar 
del proyecto de presupuesto para 2020 en Río Grande. Se aumentó la partida para 
asistencia social, aunque la mayor inversión se realizará en materia de obra púbica. 
Además, el documento contempla la promoción del empleo y una 
bonificación en el valor de la Unidad Fiscal. PÁG. 3

PÁG.  12
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A través del Ministerio de Economía, el Gobierno remitirá información sobre el proyecto de 
presupuesto para 2020, solicitado por la Legislatura. Desde el Ejecutivo consideraron que “no 
es pertinente” que funcionarios de la actual gestión asistan a las reuniones 
para analizar el proyecto.

MUNICIPALES

PRESUPUESTO 2020: EL GOBIERNO ENVIARÁ LA 
INFORMACIÓN SOLICITADA POR LA LEGISLATURA

INTERÉS GENERAL

PÁG.  2

DETUVIERON EN USHUAIA A DOS HOMBRES 
QUE TRANSPORTABAN COCAÍNA EN UN REMIS

PÁG.  2

El Juez de Instrucción N° 1 del Distrito Judicial Norte, Dr. Daniel Cesari Hernández, confirmó 
ayer que en inmediaciones del Cerro Michi se encontró un esqueleto humano, 
perteneciente a una persona adulta y joven.

LA JUSTICIA INVESTIGA LOS RESTOS HUMANOS 
ENCONTRADOS EN CERCANÍAS DEL CERRO MICHI

La Municipalidad de Ushuaia realizó la 
apertura de ofertas para la ejecución 
de fresado, bacheo y repavimentación 
de la calle Isla Año Nuevo entre Kuanip 
y 12 de Octubre. Se presentaron dos 
empresas, Dos Arroyos S.A. y Lisardo 
Canga SA.

LANZAN CAMPAÑA 
POR NAVIDAD

PÁG. 7

PAVIMENTARÁN 
ISLA AÑO NUEVO

PEREZ PROYECTA UNA FUERTE 
INVERSIÓN EN OBRA PÚBLICA

Personal de la División Narcocriminalidad y Delitos Federales Ushuaia de la Policía provincial, 
detuvo en un control vehicular de rutina llevado a cabo en el ingreso a la ciudad 
a dos sujetos proveniente de Río Grande que transportaban cocaína.

Desde ayer y hasta el 20 de 
diciembre, el ‘Comedor de María’ 
de Río Grande lanzó la campaña 
“Juguetes y Sonrisas”, a través de 
la cual se recolectarán juguetes, 
alimentos navideños y todo aquello 
relacionado a esa fecha festiva. Hay 
siete puntos de donación en distintos 
sectores de la ciudad.
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ABRIERON LAS OFERTAS PARA 
EL BACHEO Y PAVIMENTACIÓN 
DE LA CALLE ISLA AÑO NUEVO

USHUAIA. En un acto encabeza-
do por la Secretaria de Planificación e 
Inversión Pública, Gabriela Muñiz Sic-
cardi en la Municipalidad, se realizó la 
apertura de ofertas para la licitación 
N°18 referida a la ejecución de fresado, 
bacheo y repavimentación de la calle 
Isla Año Nuevo entre Kuanip y 12 de 
Octubre.

Se presentaron dos empresas, Dos 
Arroyos S.A. y Lisardo Canga S.A., quie-
nes presentaron la documentación que 
ahora deberá ser analizada por la comi-
sión evaluadora para su adjudicación.

Entre las tareas a ejecutar se en-
cuentra el fresado de la carpeta de 
rodamiento existente en las zonas in-
dicadas por la inspección de obra. La 

repavimentación de 5 cm de espe-
sor se efectuará en esa superficie de 
acuerdo a las necesidades requeridas. 
También se prevén trabajos de ba-
cheo con fresado, retiro de pavimento 
existente, excavación y reposición de 
base.

A partir del momento en que se de-
cida la empresa a contratar y se firme 
el inicio de obra, el plazo de ejecución 
de la misma será de 45 días corridos.

En el acto de apertura de ofertas 
estuvieron presentes representantes 
de las dos empresas interesadas, la 
coordinadora de Gestión de la Secreta-
ría, Carolina Yutrovic, y el personal de 
planta de las áreas de contrataciones y 
de administración.

MUNICIPALES

POLÍTICA

PRESUPUESTO 2020: EL GOBIERNO ENVIARÁ LA 
INFORMACIÓN SOLICITADA POR LA LEGISLATURA

USHUAIA. El gobierno provin-
cial, a través del Ministerio de Eco-
nomía, enviará toda la información, 
referida al proyecto de presupuesto 
para el ejercicio 2020 solicitada por 
el presidente de la Comisión N° 2, 
Pablo Blanco, y que fue trabajado 
íntegramente por los equipos de 
Rosana Bertone, dado que los repre-
sentantes del gobierno electo deci-
dieron no formar parte del proceso 
de elaboración del mismo.

Ante el requerimiento de Blanco 
de que funcionarios de la gestión de 
Rosana Bertone asistan a las reunio-
nes de Comisión, desde el Ejecutivo 
provincial consideraron que “no es 
pertinente” esta participación, en-
tendiendo que en esa instancia, lo 

correcto y conveniente es que asis-
tan los equipos del futuro gobierno 
electo.

Así lo hizo saber el ministro Jefe 
de Gabinete Leonardo Gorbacz me-
diante nota dirigida al presidente 
de la Comisión N° 2 Pablo Blanco, 
ratificando no obstante que “como 
Ejecutivo en funciones nos hemos 
puesto a disposición para que en el 
marco del expediente de transición 
se puedan satisfacer las dudas y re-
querimientos de información que 
el gobierno electo nos haga llegar, 
como lo hemos hecho hasta ahora” 
recordando que también la gober-
nadora Rosana Bertone “ha hecho 
saber a Gustavo Melella que está 
dispuesta a recibirlo cuando éste 

disponga de tiempo en su agenda”.
En la nota se hace hincapié ade-

más en que “durante toda nuestra 
gestión nuestros funcionarios han 
asistido a las convocatorias para 
trabajar cada presupuesto” y que en 
esta oportunidad “se encuentra en 
tratamiento el presupuesto corres-
pondiente al periodo 2020, que no 
le tocará ejecutar a nuestro gobier-
no sino al gobierno que asume el 
próximo 17 de diciembre”.

Asimismo, se resalta que el pro-
yecto 2020 “ha sido presentado en 
tiempo y forma, cumpliendo la obli-
gación establecida por el artículo 67 
de la Constitución provincial” luego 
de que los representantes del gobier-
no electo Agustín Tita y Oscar Baha-
monde “declinaran nuestro ofreci-
miento para aportar en el proceso de 
elaboración del proyecto, eligiendo 
en su lugar intervenir una vez envia-
do el mismo a la Legislatura”.

A través del Ministerio de Economía, el gobierno remitirá información sobre el proyecto de presupuesto para 2020, solicitado por la Legislatura. Desde 
el Ejecutivo consideraron que “no es pertinente” que funcionarios de la actual gestión asistan a las reuniones para analizar el proyecto, entendiendo 
“que en esa instancia, lo correcto y conveniente es que asistan los equipos del futuro gobierno electo”.
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PRESUPUESTO MUNICIPAL

ASISTENCIA SOCIAL Y OBRA PÚBLICA, LOS EJES DE LAS
MODIFICACIONES PROPUESTAS POR MARTÍN PEREZ

Por Elías García.

RÍO GRANDE. Como quedó con-
sensuado en la primera reunión por 
el Presupuesto Municipal 2020, el 
Ejecutivo Municipal entrante avan-
zó en la formalidad y presentó, ayer 
al mediodía, una serie de puntos 
para contemplar entre las modifica-
ciones al boceto original de la actual 
gestión.

El documento fue acercado por 
los abogados Gastón Díaz y Gonza-
lo Ferro, quienes fueron designados 
por el Intendente electo, Martín Pé-
rez, para llevar adelante el proceso 
de transición y la discusión por las 
cifras proyectadas para el año próxi-
mo.

La notificación es elocuente: en 
materia de obra pública (uno de 
los números más bajos en relación 
al presupuesto en ejercicio), el Eje-
cutivo electo prevé un aumento del 
226% (es decir, casi la décima par-
te del presupuesto total), cuyo eje 
se divide, a su vez, en cuatro ítems: 
obras viales (plan de pavimentación 
anual, ensanche de arterias princi-
pales), mejoramiento urbano (pla-
yones deportivos, plan de mejoras 
de veredas y bicisendas, manteni-
miento de red semafórica, plan de 
mejoras en equipamiento urbano); 
infraestructura básica (saneamien-
to urbano, reacondicionamiento 
del sistema de red pluvial, plantas 
y estaciones elevadores existentes); 
y obras civiles (centros de salud, 
gimnasios comunitarios, natatorio 
y edificios administrativos).

De los cuatro puntos, la mayor 
cifra corresponde a las obras viales 
(190 millones de pesos), mientras 
en las obras civiles se proyecta una 
inversión de 163 millones.

En sintonía con los planteos ver-
tidos por el doctor Díaz en la pri-
mera reunión, asistencia social es 
otro de los aspectos a incrementar 
según la gestión que comenzará en 
diciembre, con un 35% de aumen-
to. Cabe recordar que, con la pro-
yección de la actual gestión, Díaz 
había comentado que la cobertura 
social, claramente incrementada 
por el complicado contexto econó-
mico-social, llegaría hasta “agosto o 
septiembre”.

Promoción del empleo

En cuanto a la generación de 
puestos de trabajo, el escrito resalta 
la necesidad de incrementar los re-
cursos para “sostener y profundizar 
las políticas públicas”.

Por ello, la próxima gestión pre-
tende hacer hincapié en sumar re-
cursos económicos al Espacio para 
el Desarrollo Laboral y Tecnológico 
y la Oficina de Empleo, dos bas-

tiones de la gestión del Intendente 
Gustavo Melella.

El objetivo no es sólo cubrir las 
necesidades elementales para su 
normal funcionamiento sino incor-
porar nuevas iniciativas y progra-
mas para brindar mayor capacita-
ción al vecino y aportar un recurso 
humano capacitado y preparado 
para el desempeño laboral.

Transporte público

Uno de los ejes de la reunión 
inicial sobre Presupuesto resultó 
el transporte público de pasajeros, 
con una partida que casi se dupli-
có en relación al año vigente. Al 
respecto, el escrito expresa que “se 
debe corregir la sobrestimación de 
gastos”.

Sociedad del Estado

A la espera de la Audiencia Públi-
ca del próximo jueves, y una posible 
aprobación en segunda lectura, la 
posible creación de “Río Grande 
Activa Sociedad del Estado” estaría 
contemplada en los números pro-
yectados por el Ejecutivo entrante, 
aunque sin cifras concretas en el 
escrito.

Unidad Fiscal

El valor de la Unidad Fiscal (UF) 
propuesto por el Ejecutivo entrante 
varía muy poco de lo previsto por 
la gestión en ejercicio: para evitar 
una actualización automática, que 
llevaría el valor de 14 a 30 pesos, se 
estima una bonificación del 40,72%, 
la cual dejaría la UF en 17 pesos. De 
este modo no habría un impacto 
considerable en los impuestos de 
los vecinos.

Políticas de Género

En otro de los incisos, el equi-
po de trabajo del Intendente electo 
manifestó aumentar las partidas 
“que se destinarán a la ampliación 

y promoción activa de los derechos 
de las mujeres y diversidad. El pun-
to incluye la creación de la Secreta-
ría de la Mujer, tal cual lo expresó en 
reiteradas oportunidades a los me-
dios de comunicación.

El Ejecutivo Municipal entrante realizó la presentación formal de los puntos a modificar del Presupuesto 2020, con énfasis en la asistencia y la obra 
púbica. Además, el documento contempla la promoción del empleo y una bonificación en el valor de la Unidad Fiscal.

REMATE DE AUTOMOTORES  POR EJECUCION DE PRENDA
 (Art. 39-Ley 12.962)

La Martillera Pública  Aurelia Liliana  Medina, Mat. 12-Fª 03-Tª 1, hace saber 
por el término de tres días que por cuenta y orden de HSBC BANK ARGENTINA  
S.A. (Acreedores Prendarios art. 39 de la Ley 12.962) y conforme Art. 585 del 
Código de Comercio, rematará el día 23 de Noviembre de 2019, a las 15 horas 
en el domicilio sito en calle Edison Nº  1250  de ésta ciudad de Río Grande 
siendo su exhibición el día 23 de Noviembre en el horario de 10 a 15 horas, en 
dicho domicilio, los siguientes bienes:

1) Un (1) Automotor, marca 024-CHEVROLET, tipo 05-SEDAN 5 puertas, 
modelo 589-SPIN 1.8 N LT M/T, año 2018  y en el estado en que se encuentra.-
2) Un (1) Automotor, marca 024-CHEVROLET, tipo 05-SEDAN 5 puertas, 
modelo 616-ONIX 1.4 N LT, año 2017  y en el estado en que se encuentra.-
3) Un (1) Automotor, marca 024-CHEVROLET, tipo 05-SEDAN 5 puertas, 
modelo 589-SPIN 1.8 N LT M/T, año 2016  y en el estado en que se encuentra.-
4) Un (1) Automotor, marca 024-CHEVROLET, tipo 05-SEDAN 5 puertas, 
modelo 668-SPIN ACTIV  1.8 N M/T, año 2018 y en el estado en que se 
encuentra.-
SIN BASE – AL CONTADO Y AL MEJOR POSTOR – SEÑA 20% - COMISION 
10%- 1% Sellado de Ley.-

El comprador deberá depositar el 80% de Saldo a las 48 horas de la Subasta 
en el domicilio sito en calle Edison Nº 1250 de la ciudad de Río Grande, en el 
horario de 16 a 20 horas, bajo apercibimiento de darse por perdidas  las sumas 
abonadas a la Entidad Vendedora. Las operaciones se realizarán en PESOS. 
La entrega de los Automotores se realizará previo pago total. Las deudas 
por Patentes, Multas y Gastos de Transferencia y demás Impuestos estarán 
a cargo exclusivo del comprador, quién deberá constituir domicilio dentro del 
radio de la Provincia de Tierra del Fuego. Subasta sujeta a la aprobación de la 
Entidad Vendedora.-
Para ser publicado en Boletín Oficial de la Provincia y Diario de Mayor 
circulación.
Río Grande,  08  de Noviembre  de 2019.-

                                                                  Fdo. Aurelia Liliana Medina
                                                                        Martillero Público
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NUEVO CONCEPTO DE ALOJAMIENTO
EJECUTIVO Y TURÍSTICO EN RÍO GRANDE

Departamentos de 1 y 2 Dormitorios.
-  T otalmente equipados .
- C onexión W i-Fi gratuita
- E stacionamiento sin cargo
- R opa de cama y toalla s

- Desayuno Continental
- S ervicio de limpieza diario
- C aja de seguridad
- A rtículos de aseo gratis

Descuento para residentes

www.linksaparthotel.com.ar Email: reservas@linksaparthotel.com.ar - Tel: +54 2964 300242
             W hatsapp: +54 9 2964 60 3658     Links Apart Hotel - José Hernández 1353 – Rio Grande

USHUAIA  - La gente de la A so-
ciación de Ciclismo MTB Extremo -
ACME-, el pasado domingo llevó a
cabo la tercera fecha del Campeona-
to Fueguino de descenso de monta-
ña en el acostumbrado escenario del
Nélson Place, circuito enclavado en
el barrio Kaikén de la ciudad de U s-
huaia.

Como siempre se trabajó mucho
en la confección del trazado donde
normalmente se cambian los trayec-
tos y las di�cultades se agudizan en
busca de la mejor performance de
cada uno de los corredores. Ese sec-
tor de la ladera del cerro tiene una
extensión de casi un kilómetro con
lo cual la cuerda del trazado siempre
ronda esa distancia, y esta no fue la
excepción. Saltos naturales y tam-
bién fabricados, a los que se le su-

maron sectores de velocidad en ca-
minos estrechos demarcados por los
árboles le dieron los condimentos
necesario para que sea, como siem-
pre, una carrera de primera.

Este es un deporte de riesgo que
es muy atractivo no sólo para el que
compite sino que salpica adrenalina
al que lo va a ver la carrera, y sobre
todo en nuestra ciudad donde este
puñado de rider que se mantienen
en actividad y trabajan para que crez-
ca la disciplina cada día ponen la
vara más alta.

En esta fecha estuvieron los más
picantes y muchos otros que vie-
nen en ascenso con lo cual el espec-
táculo estaba asegurado. A l cierre
de las inscripciones la nómina mar-
caba 25corredores, un número que
es casi constante en cada fecha y
eso habla de lo bien que viene la
disciplina, obviamente que hubo al-
gunas ausencias, mayormente por
lesiones.

En lo que respecta a la compe-
tencia en sí, las acciones o�ciales
entraban de lleno a las 11 de la ma-
ñana con la entrega de números y

DESCENSO DE MONTAÑA

Muy buen nivel en la fecha 3
La tercera fecha del Campeonato Fueguino de descenso de montaña se realizó el pasado fin de semana en el trazado del barrio Ka ikén. Gran actuación de los rider que
demostraron el muy buen nivel que poseen. Lucas Carrera, Lucas Jerez, Álvaro Risoglio, David Correa y Leonel Gonzáles fueron los ganadores en sus respectivas categorías.

una hora después se hacía el ascen-
so hacia la zona de largada. Poste-
riormente; a las 12.50 y 13.50, se con-
cretaba las dos bajadas cronometra-
das tomándose el mejor registro para
el clasi�cador �nal, y que ésta sería
la que daría el ganador en cada cate-
goría y de la General. En competen-
cia estuvieron los segmentos: E lite,
Máster, Juvenil y Semirrígidas.

En lo que respecta al segmento
Semirrigidos, no hubo con que darle
a Leonel Gonzáles que era el más rá-
pido en las dos manga y por conse-
cuencia el ganador de la fecha. L o
acompañaron en el podio: A gustín
Gallargdo y Julio Ríos.

Para la categoría Juvenil, Álvaro
Risoglio repitió triunfo y trae score
perfecto dado que se apoderó de las
tres fechas. En esta ganaba las dos

mangas, aunque en la segunda
Agustín Tapia, que viene con muy
buena performance, le pisó los talo-
nes y por sólo algunas centésimas
no alcanzó a arrebatarle el lugar de
privilegio. Tercero, a algo más de un
segundo, entraba otro de los refe-
rentes del segmento como lo es Uriel
Puigpinos.

En los más experimentados, la ca-
tegoría Máster, el gran ausente fue
Javier Chiguay que siempre formar
parte del cuarteto de punta. E sta vez
la victoria fue para David Correa que
suma su segundo triunfo en el certa-
men ya que también se quedó con la
primera fecha. Lo secundó en el podio
el ganador de la segunda cita: Rodrí-
go Ponce, y completó el podio la dama
de la categoría: Mariana Pabón.

Para las bestias del downhil, la
categoría elite, siguen alternando el
1 entre «los Lucas». En la primera
fecha Lucas Carrera ganaba y segun-
do quedaba Lucas Jerez. La segun-
da fecha la ganaba Jerez y en esta
tercera nuevamente se repetía la fór-
mula: Carrera-Jerez. A esta ecuación
hay que sumar a Emilio  A ceto que

siempre está expectante detrás de los
Lucas y que en cualquier momento
puede pegar el batacazo.

Alrededor de las 15 �nalizaban
las acciones y se hacían sorteos de
regalos que proporcionaron los aus-
picios e información de posiciones

de la fecha.
Desde la organización quieren

agradecer a los auspicios: Home
Bike Ushuaia, Puerto Pirata aldea de
pescadores, Dame un beso, a los
vecinos del barrio Las Raíces y ba-
rrio Kaiken, Bomberos Voluntarios y

a todos los que colaboran con la or-
ganización de este deporte.

Cerró una fecha más del Down-
hill y mostró, como en cada presen-
tación, un gran nivel de los rider que
hacen todo lo necesario para per-
feccionarse constantemente. (GC)

KARTING - CARRERA CON PILOTO INVITADO

Cuatro pilotos que dieron cátedra
Gómez-Carazo, Oller-Bottan, se quedaron con la IV edición de la carrera de invitados del karting
fueguino que se llevó a cabo el fin de semana pasado en el trazado de la ciudad de Ushuaia.

USHUAIA - El kartódromo Ciu-
dad de Ushuaia fue a lo largo del �n
de semana que pasó el escenario
donde la I V edición del G ran Premio
Ushuaia se desarrolló con el entu-
siasmo de siempre. E sta es una ca-
rrera atípica y aislada, que no co-
rresponde a ningún campeonato, es
sólo para cerrar el año deportivo
compartiendo butaca con algún co-
nocido o amigo, idea del hijo dilecto
del karting capitalino Lucas Bottán.

El  clima acompañó en esta opor-
tunidad con un sol que brilló todo el
día, alguna que otra ráfaga de vien-
to o un par de gotas de
agua dijeron presente como
para que no olvidemos don-
de estamos, pero fue tan
efímero que no opacó la jor-
nada que se vivió.

Para esta nueva versión
de la competencia se puso
en juego la Copa Challen-
ger «T ito» Yerobi para la ca-
tegoría Zanella Sudam. La
misma se entregará de�ni-
tivamente al binomio que
gane en tres oportunidades
consecutivas o cinco alter-
nadas, mientras tanto esta-
rá en custodia del ganador
de la última edición.

En lo que fue la Zanella Senior
125c.c., en titulares la pole la metía
Lucas Garro, en tanto que entre los
invitados Luciano Preto marcaba un
tiempazo, 34,6/100 rayando el récord
del circuito que ostenta Martín Gó-
mez con 34,5/100, para posicionarse
de la mejor manera de cara a la serie.

La primera manga de los titula-
res quedaba en manos de Arián Y e-
robi con una luz de casi 3 segundos
por encima de Valentín Carazo y Fa-
cundo Digenaro. Estos tres se per�-
laban para ser los protagonistas de
la jornada y así fue.

Por su parte entre los invitados
el que se lucía era Martín G ómez
quien era el que recibía la bandera
de cuadros.

Las �nales sería un combinado
entre ambos pilotos, el invitado ha-
ría su carrera y en la posición que

terminaba largaría la �nal su titular.
En la f inal de invitados nueva-

mente Gómez aplicaba la experiencia
y cómodamente se la adjudicaba. E n
la de titulares hubo una tremenda
lucha desde el inicio, se plantearía
una pelea directa entre Y erobi, Cara-
zo y Digenaro a la que se sumaba
Lucas Garro. U na intensa lucha se
vivió en cada vuelta hasta pasar el
meridiano de la carrera donde Cara-
zo lograba una luz por sobre Garro
que se a�anzaba en la segunda co-
locación, y detrás de él hacía lo po-
sible para darle alcance Di Genaro.

Sin mayores sobresaltos estos tres
integraron el podio �nal en esas po-
siciones.

Hasta la próxima edición de la
Copa Ushuaia, laChallenger «Tito»
Yerobi, estará en custodia de Va len-
tín Carazo y Martín Gómez.

En los Cajeros 4T, la pole de in-
vitados la hacía Leandro Muñóz en
invitados, en tanto que G ustavo
D´angelo hacía la pole en titulares,
ambos sobre el mismo kart con lo
cual sin dudas serían los pilotos a
vencer.

La serie de invitados, Muñoz ra-
ti�caba lo hecho y la ganaba, pero
no le fue tan fácil ya que Federico
Mitek y Maximiliano Pavlov lo apu-
raron y presionaron en cada una de
las ocho vueltas. Sólo sobre el final,
aprovechando la pelea de Mitek y
Pavlov logrando hacer una luz.

La manga inicial de los titulares
el que se alzaba con el triunfo era
Mario Almonacid logrando doblegar
ampliamente a Nicolás Loiza y Ma-
tías Rodríguez.

La segunda serie de invitados
vendría bastante complicada. Sobre
las vueltas iniciales donde Marcelo
Garro comandaba las acciones y le
venían pisando los talones Muñoz,
Pavlov y un poco más atrás Mitek,
el primero de estos en la entrada a la
curva Nº1 hacía un semi trompo que
lo dejaba cruzado en la mitad del as-
falto y casi sin posibilidades de es-

quivarlo: Muñoz y Pavlov se
lo llevaban puesto. El que
salía bene�ciado de esto era
Mitek que lograba sortear el
obstáculo y posicionarse
como líder, posición que no
dejaría hasta que le bajaron
la bandera de cuadros para
quedarse con la manga. Lu-
cas B ottan y F ernando
Praussello completaron el
podio.

La �nal de titulares siguió
con la misma tesitura donde
se presentaba la pelea entre
Dante Balbi, Yanina Oller,
Loiza, Almonacid y Matías
Aravena. Diferentes alterna-

tivas se fueron dando en pista, los
sobrepaso estuvieron a la orden del
día ya que en cada vuelta las posi-
ciones se alternaban entre todos
estos. Fueron pasando los giros y
�nalmente la bandera de cuadros caía
sobre Oller. Completaron el podio:
Balbi y Almonacid.

Fuera de la premiación a los tres
primeros de cada categoría y de la
Challenger, todos los años se entre-
ga una mención a la dupla revelación.
En la Zanella Sudam este reconoci-
miento recaía sobre Arián Y erobi y
Mariano Riquez, en tanto que para
los Cajeros 4T los distinguidos  fue-
ron Matías y José «V iru» Aravena.

Pasó una excelente jornada más
de karting y con ella la actividad de
la disciplina bajó la persiana hasta el
2018. (Fuente consultada: EDFM  –
GC)

POLÍTICA

REFERENTES POLÍTICOS DE LA PROVINCIA 
CONDENARON EL GOLPE DE ESTADO EN BOLIVIA

USHUAIA. “Debemos actuar por 
la paz social e institucional en Boli-
via y toda América Latina, una vez 

más la derecha golpista amenaza a la 
región. Es la misma derecha que está 
presente en Argentina. Protejamos la 

democracia y la justicia social de las 
demandas de grupos hegemónicos. 
Repudio total a la violencia desatada 
por civiles violentos y las fuerzas ar-
madas. Este un golpe de estado a la 
Democracia del pueblo boliviano y 
una amenaza a la región Latinoame-
ricana”, anotó en cuenta de Twitter el 
gobernador electo Gustavo Melella.

Mientras que el intendente de 
Ushuaia, Walter Vuoto, anotó: “Lo 
que se está viviendo en Bolivia es 
un golpe perpetrado contra el pre-
sidente Evo Morales, que había con-
vocado a un nuevo proceso electoral. 
Esto es inaceptable y merece nuestro 
más enérgico repudio. Es nuestra 
obligación defender la democracia 
en toda América Latina. Nuestro 
apoyo incondicional al presidente 
del estado Plurinacional de Bolivia 
Evo Morales”. 

En el mismo sentido escribió en 
su cuenta el intendente electo de Río 
Grande, Martín Pérez, quien definió 
a Bolivia como “el país que más cam-
bió para bien en toda América Lati-
na. Que recuperó su gas, sus recursos 
y con una economía en orden. Pero 

el fascismo avanza, destruye todo y 
tiene sus aplaudidores en Argentina. 
Cuidemos la democracia. Evo Presi-
dente Legítimo”.

“En América Latina necesitamos 
una agenda común con una mira-
da humana sobre nuestros pueblos. 
Como región debemos promover 
la defensa de las instituciones y la 
democracia en un marco de paz en 
nuestros países. Mi reconocimiento 
a Evo Morales por priorizar la paz 
social en Bolivia”, escribió Rosana 
Bertone en su cuenta de Twitter, y 
adjuntó la declaración del Grupo 
Puebla, conformado por persona-
lidades de la política y de la cultura 
latinoamericana, que también repu-
diaron en golpe.

Quien también se manifestó en 
sus redes sociales fue la exgoberna-
dora Fabiana Ríos, quien criticó la 
postura del Gobierno Nacional con 
respecto al golpe: “El último comu-
nicado de la Cancillería Argentina 
no repudia ni condena el golpe de 
estado perpetrado en Bolivia a Evo 
Morales. Ni siquiera lo nombran. Da 
vergüenza tanta sumisión”.

Por redes sociales, los referentes políticos locales condenaron el golpe de estado que tuvo lugar en Bolivia el día de ayer, cuando las fuerzas militares 
desobedecieron la autoridad del jefe del ejército y presidente en ejercicio Evo Morales, quien renunció a la presidencia. El país andino se encuentra 
acéfalo, sin presidente ni vice. Se desconoce si habrá un nuevo llamado a elecciones.

COLAZO Y VUOTO RESALTARON 
DESAFÍOS  PARA AVANZAR DESDE 
LA LEGISLATURA

RÍO GRANDE. Las legisladoras 
electas por el Partido Verde mantu-
vieron en encuentro donde delinea-
ron aspectos fundamentales de la 
agenda de trabajo de cara a la próxi-
ma gestión parlamentaria.

Las legisladoras electas por el 
Partido Verde, Laura Colazo y Victo-
ria Vuoto, se reunieron para comen-
zar a diagramar la agenda de trabajo 
que tendrán en la Legislatura a partir 
de diciembre.

Colazo puntualizó en la impor-
tancia de abordar la agenda de am-
biente vinculada con el tema central 
a trabajar que es insistir en la protec-
ción de Península Mitre. “Estuvimos 

muy cerca de lograr la aprobación de 
este proyecto que es muy importan-
te para la provincia”, remarcó.

En tanto Vuoto aseguró que las 
políticas de género serán una prio-
ridad en la agenda parlamentaria 
entendiendo que “si bien hemos 
conquistado muchos derechos, aún 
quedan muchas deudas pendientes 
y falta mucho por hacer desde el as-
pecto normativo”.

En el encuentro, además, ambas 
analizaron la situación nacional y 
provincial, y coincidieron en la nece-
sidad de la unidad para entre todos 
generar soluciones a los problemas 
de los vecinos de la provincia.

POLÍTICA
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SUBRÉGIMEN INDUSTRIAL: “TENEMOS QUE EMPEZAR A 
CONSTRUIR UNA PROPUESTA PARA LLEVAR A NACIÓN”
La secretaria de la Producción de la Municipalidad de Río Grande, Sonia Castiglione, reveló detalles de la reunión mantenida con gremios vinculados 
a la industria fueguina. Aseguró que el objetivo fue “transmitirle la mirada del Gobernador electo y comenzar a trabajar en una propuesta para 
modificar el régimen y llevarla a Nación”.

Por Fernando Grava.

RÍO GRANDE. La secretaria de 
la producción del Municipio de Río 
Grande reveló detalles de la propues-
ta que el gobierno electo de Gustavo 
Melella llevará adelante en la provin-
cia para motorizar la actividad indus-
trial. La actual funcionaria municipal 
reveló que la reunión mantenida, días 
atrás, con diferentes sectores de la in-
dustria se realizó a los efectos de ge-
nerar propuestas. 

Al referirse a la reunión con dife-
rentes sectores locales Castiglione in-
dicó, en Radio Nacional Ushuaia, que 
el objetivo fue “comenzar a transitar 
un camino de construcción y elabo-
rar la mejor propuesta para modificar 
el subrégimen de promoción indus-
trial”. 

Por lo tanto remarcó la importan-
cia de que participen, en esta elabo-
ración, “los sectores involucrados y 
uno sabe que cada sector tiene una 
propuesta que ya ha desarrollado 
total o parcialmente y nos pareció ló-

gico poder juntarnos y expresarles la 
mirada del Gobernador electo”.

En tal sentido precisó que Melella 
“tiene una mirada conceptual sobre 
lo que nos parece que deberíamos 
modificar o actuar sobre la expe-
riencia de todos estos años y poder 
evaluar estos conceptos y construir 
la mejor propuesta para llevarla a Na-
ción”.

Castiglione reveló que los plan-
teos del Gobierno electo tienen “una 
mirada con 4 ejes” si bien remarcó la 
necesidad de reclamar la extensión 
de la Ley hasta “el 2073 como la tiene 
Manaos pero que en el 20736 no nos 
encuentre en el mismo lugar y deba-
tiendo las mismas cosas”, por lo que 
“hay que adecuar la Ley y la posibi-
lidad de generar un círculo virtuoso 
para que las empresas también pue-
dan reinvertir en la provincia, en otras 
unidades de negocios, en sistemas 
productivos que sean necesarios para 
el desarrollo y la matriz productiva de 
la provincia y tener también una re-
formulación en cuanto a los aspectos 

institucionales que rodean a la Ley”.
En tal sentido precisó que debe-

ría analizarse la situación de “la Co-
misión del área Aduanera Especial, 
el sistema administrativo y demás 

porque cuando hablamos de compe-
titividad también hablamos de tiem-
pos y burocracia administrativa para 
acelerar los procesos, que sean más 
dinámicos y que el Estado pueda te-
ner mayor competitividad a la hora 
de agilizar todo el proceso de control 
o autorizaciones”.

En el mismo sentido se refirió a 
la necesidad de ver “de lograr la fle-
xibilización para la incorporación de 
nuevos productos y tener una diná-
mica mayor para que las empresas 
también puedan evaluar la inversión 
a mediano y largo plazo”.

Por lo cual señaló que en la reu-
nión “hubo consenso en estos cuatro 
puntos y también en la prórroga de la 
Ley” aunque “es el primer encuentro 
y no hemos profundizado porque la 
idea era poner sobre la mesa la mi-
rada del Gobernador electo y aho-
ra tenemos que empezar a trabajar 
con los proyectos que cada uno de 
los sectores tiene para ver cuáles son 
las mejores opciones y medidas para 
mejorar la Ley”-
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LA JUSTICIA INVESTIGA LOS RESTOS HUMANOS 
HALLADOS EN CERCANÍAS DEL CERRO MICHI

RÍO GRANDE. Luego de más de 
seis horas de trabajo en el terreno, el 
equipo de 26 personas comandado 
por el magistrado con médicos foren-
ses, policía científica y defensa civil 
regresó con el cuerpo que es trasla-
dado a la Morgue Judicial del Distrito 
Judicial Norte.

El Juez Cesari Hernández precisó 
que se halló ropa en el lugar la cual 
será examinada y se realizaran tareas 
de extracción de muestras para estu-
dios de ADN que se comparará con 
las muestras que en este momento 
dispuso que se tomen a los padres 
y hermanos que están presentes en 
Tolhuin.

El padre de Nicolás Duarte Luna 
viajó a Tolhuin y se espera que la ma-
dre arribe a Ushuaia este martes.

El sábado, un grupo de motoci-
clistas que realizaban una travesía en 
la zona del Cerro Michi, en cercanías 
a Tolhuin, hallaron un cuerpo y la Jus-
ticia intenta determinar si se trata de 
Nicolás Duarte Luna, el joven desapa-
recido en la localidad mediterránea 

El Juez de Instrucción N° 1 del Distrito Judicial Norte, Dr. Daniel Cesari Hernández, confirmó ayer que en inmediaciones del Cerro Michi se encontró 
un esqueleto humano, perteneciente a una persona adulta y joven.

UNTDF

OTORGARÁN EL TÍTULO DE 
DOCTORA HONORIS CAUSA 

USHUAIA. La Universidad Na-
cional de Tierra del Fuego (UNTDF), 
Antártida e Islas del Atlántico, otor-
gará el título de Doctora Honoris 
Causa su máximo grado académico 
a Lydia Stella Mercedes Miy Uranga, 
más conocida como “Taty Almeida”, 
integrante desde 1979 de Madres de 
Plaza de Mayo y de Madres Línea 
Fundadora.

La distinción académica que, tie-
ne lugar en el marco de la celebra-
ción por el 10º Aniversario de vida 
institucional de la UNTDF, pondrá 

en valor la extensa trayectoria de 
Almeida en la difusión y promoción 
de la defensa de los Derechos Huma-
nos, a través de la lucha incansable 
por la memoria, la verdad y la justicia 
en Argentina. El reconocimiento fue 
aprobado por el Consejo Superior de 
la UNTDF al considerarla una figura 
que expresa una lucha colectiva de 
más de cuarenta años.

El acto tendrá lugar el lunes 18 de 
noviembre a las 17 horas en el aula 
Magna en el Campus Thorne 302 de 
Río Grande.

seis meses atrás.
Duarte Luna desapareció el pasa-

do 30 de abril cuando salió a caminar 
por las inmediaciones de Tolhuin, sin 
volver a ser visto desde hace más de 

seis meses.
Se estima que esta zona es en 

donde pudo haber transitado Duarte 
Luna. Además, las prendas que por-
taba el cuerpo hallado lleva a presu-
mir que podría tratarse del joven.

Los jóvenes que encontraron los 
restos, dieron aviso a la comisaría de 
Tolhuin tras volver de la travesía.

Peritos de Policía Científica se 
trasladan a la zona para rescatar el 
cuerpo y confirmar si se trata efecti-
vamente de este lamentable desenla-
ce.

El Juez Cesari Hernández encabe-
zó una comitiva con policía y foren-
ses que partió en la mañana de ayer a 
la zona donde se encontró el cuerpo.
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DETUVIERON EN USHUAIA A DOS HOMBRES 
QUE TRANSPORTABAN COCAÍNA EN UN REMIS

USHUAIA. Los sujetos (chofer y 
acompañante) se trasladaban a bordo 
de un vehículo afectado al servicio de 
remis de la ciudad norte. Con la ayuda 
de un can adiestrado para la detección 
de narcóticos se efectuó el registro 
del automóvil, hallándose cocaína en 
su interior, la cual parte de ella se en-
contraba fraccionada para ser comer-
cializada al menudeo, mientras que 
otra cantidad mucho mayor estaba 
dispuesta en forma tal de ser sometida 
al proceso de corte y estire, lo cual po-
dría arrojan finalmente la obtención 
de más de 300 dosis.

Además se encontraron elemen-
tos necesarios para el fracciona-
miento de la droga, dinero en efec-
tivo, aparatos de telefonía celular y 
otros elementos de interés para la 
causa.

La Justicia Federal interviniente 
ordenó el secuestro de todos los ele-
mentos relacionados con el delito, 
como así también del vehículo y la 
detención en carácter de incomuni-
cados de ambos ocupantes.

Asimismo y en pos de arrojar 
más luz a la presente investigación, 
el Juez Federal dispuso de allana-
mientos en dos domicilios de la 
ciudad de Rio Grande, en los que 
personal de la División Narcocrimi-
nalidad y Delitos Federales Ushuaia 
logró el secuestro de dispositivos 
electrónicos y otros elementos de 
interés para la causa; además de la 
materialización de otras medidas 
investigativas que permitirán esta-
blecer la modalidad ilícita desple-
gada por ambos sujetos.

El secretario de Estado de Segu-
ridad Javier Eposto destacó la labor 
del personal policial señalando que 
“esto refleja el excelente trabajo 
profesional que viene realizando la 
Fuerza y el objetivo claro marcado 
por la gobernadora Rosana Bertone 
de luchar sin concesiones contra el 
narcotráfico y el narcomenudeo en 
toda la provincia. Vamos a seguir 
trabajando a fondo para reducir 
este flagelo que ataca sobre todo a 
los jóvenes de la provincia”.

Personal de la División Narcocriminalidad y Delitos Federales Ushuaia de la Policía provincial, detuvo en un control vehicular de rutina llevado a cabo 
en el ingreso a la ciudad a dos sujetos proveniente de Río Grande que transportaban cocaína.

MUNICIPALES

REALIZAN BACHEO Y 
PAVIMENTACIÓN EN AVENIDA 
MAGALLANES DE USHUAIA 

USHUAIA. La Municipalidad lle-
va adelante trabajos de bacheo y 
pavimentación sobre la avenida Ma-
gallanes y en accesos complementa-
rios del barrio Calafate.

Trabajadores de la Secretaría de 
Planificación e Inversión Pública lle-
varon adelante trabajos de bacheo 
sobre Magallanes, desde Rivadavia 
hasta Fadul, con la planta de asfal-
to móvil que fue recuperada por la 
actual gestión del intendente Walter 
Vuoto.

Desde el día sábado, personal 
del sector realiza trabajos de corte y 
fresado en las áreas a reparar y lue-
go, con la máquina de asfalto en frío 
colocan la emulsión para luego pavi-
mentar.

Este martes 12 de noviembre se 
iniciarán los trabajos de bacheo y 
pavimentación en las arterias inter-
nas del barrio Calafate, motivo por 
el cual el tránsito en ese lugar se verá 
afectado hasta terminar con las ta-
reas.
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Por Agostina Giorgio, El Rompehielos.

RÍO GRANDE. Bastante se cono-
ce sobre los efectos negativos que la 
cría intensiva de salmones provoca 
en términos ambientales: contami-
nación de las aguas y fondos donde 
se desarrolla la actividad, hacina-
miento de peces en jaulas donde 
son tratados con antibióticos, anti-
parasitarios y demás sustratos, es-
capes que han provocado la depre-
dación de otras especies del mar, o 
la marea roja por acumulación de 
algas, entre varios más.

Sin embargo hay otro punto mu-
cho menos conocido pero, de nin-
guna manera menos importante en 
esta industria que afecta de manera 
abusiva a trabajadores y trabajado-
ras mediante la desregulación de 
esta actividad.

La información surge del país ve-
cino de Chile, el cual se constituye 
como el segundo productor mun-
dial de salmón Atlántico. En este 
sentido, el informe “Salmones de 
sangre del sur del mundo”, elabora-
do por especialistas del Centro Eco-
céanos, aporta los siguientes datos:

-A causa de la crisis sanitaria y 
ambiental del 2016, donde se esca-
paron más de 800.000 mil salmones 
en la región de Los Lagos, más de 10 
mil trabajadores y trabajadoras del 
salmón fueron despedidos. 

-A su vez, se redujo el 12,7% de 
los puestos de trabajo de la indus-
tria durante el período 2016-2018 
“por necesidades de la empresa”.

-Murieron 42 trabajadores del 
sector salmonero entre el 2005 y el 
2007, lo que significó en promedio 
la muerte de más de un trabajador 
por mes, especialmente buzos. És-
tos, trabajan durante largas horas 
a profundidades que superan los 
20 metros dentro de las balsas-jau-
las, sin las prácticas de seguridad 
necesarias, evidenciando una alta 
presencia de enfermedades neuro-
musculares.

-La misma fuente reveló que en-
tre marzo del 2013 y abril del 2019 
ya hay 36 trabajadores muertos.

En base a estos números, se 
pudo estimar que sólo en el perio-

do entre el 2016-2019 un trabajador 
muere cada 7 semanas. 

Muchos de aquellos que sobre-
vivieron sufrieron amputaciones, 
daños físicos y psicológicos irre-
parables, entre otros. Pero, se ha 
denunciado a las empresas salmo-
neras por determinados arreglos 
destinados a evitar que las aten-
ciones médicas sean catalogadas 
como un accidente de origen labo-
ral, siendo declaradas en su mayoría 
como “enfermedades comunes”.

El sistema de transporte maríti-
mo también ha sido causa de acci-
dentes: 

-Entre el 2013 y el 2017 se hun-
dieron en las costas de Chiloé, Ay-
sén y Magallanes, cuatro botes y la 
barcaza `Valentina´. En este último 
fallecieron 5 trabajadores (incluidos 
en el cuadro).

-En julio del 2018 en el área de 
Queilén, archipiélago de Chiloé, se 
hundió la barcaza `Art-Rigov´ mu-
riendo 2 tripulantes. 

-El 7 de diciembre del 2018 nau-
fragó la lancha `Rotundo´ a 200 km 
de Punta Arenas, con 13 trabajado-
res subcontratados por la empresa 
Biomasa que operaba para la salmo-
nera Australis Mar. Los tripulantes 
fueron rescatados por la Armada. 

El dato más actual tiene que ver 
con la desaparición de un traba-
jador de 19 años, quien el pasado 
23 de octubre cayó al mar desde la 
nave `Cahuel´ de la compañía na-
viera Frasal S.A., en la zona del canal 
Moraleja, Región de Aysén.

Según trascendió en el diario La 
Opinión de Chiloé, “la embarcación 
fue denunciada por la Federación 
Marítima del Sur de Chile por las 
laxas fiscalizaciones por parte de 
las autoridades competentes para 
dar permiso de zarpe. Se le acusa de 
operar con el bote auxiliar sin capa-
cidad para ser lanzado al mar ante 
emergencias, además de no contar 
con combustible para el motor fue-
ra de borda de ese bote”, señala el 
portal de noticias.

Irregularidades Sanitarias

Otra información vigente se vin-

Un estudio revela las condiciones laborales de la industria. Muere en promedio un trabajador al mes.

cula al bloqueo realizado por Rusia 
a productores del salmón tras de-
tectar irregularidades sanitarias. Se-
gún el portal de noticias Undercu-
rrentnews, “las plantas individuales 
pertenecientes al Grupo Cermaq de 
Mitsubishi, Nova Austral y Produc-
tos del Mar Ventisqueros se coloca-
ron en alerta roja en octubre, que 
bloquea el acceso al mercado ruso”.

¿El motivo? Ventisqueros fue 
bloqueado por supuestos rastros de 
cadmio encontrados en peces, Cer-
maq por oxitetraciclina y Nova Aus-
tral por violeta cristal, según indicó 
el Servicio Federal de Rusia para la 
Vigilancia Veterinaria y Fitosanita-
ria.

Aquí cabe destacar que sobre 
todo la empresa Nova Austral, tiene 
en su haber numerosas denuncias 
de irregularidades. La última se pro-
dujo en septiembre y estuvo vincu-
lada a la falsificación de los datos de 
mortalidad de peces en sus centros 
de cultivo. Mediante la alteración 
de estos datos querían evitar que la 
Subsecretaría de Pesca y Acuicultu-
ra de Chile (Subpesca) no rebajara 
ni obligara a la empresa a cosechar 
menos pescado; lo cual finalmente 
sucedió.

Por todo esto y más, la industria 
chilena exportadora de salmón se 
ubica como el productor con los 
menores salarios, las jornadas más 
extensas, las mayores tasas de mor-
talidad y de accidentabilidad de la 
industria de cultivo de salmónidos 
a nivel mundial. Dato que resulta 
por demás alarmante, ya que nada 
obsta que en nuestro país las condi-
ciones vayan a ser distintas.

Teniendo en cuenta el acuerdo 
firmado en abril del 2018 para rea-
lizar un estudio de capacidad de 
cargas y posiciones para el desarro-
llo de la acuicultura de salmones 
del Atlántico, en el Canal Beagle; 
se le consultó a la Coordinadora de 
Océanos de Greenpeace Andino Es-
tefanía González su punto de vista.

En Chile la industria de la sal-
monicultura genera 21 mil empleos 
sobre un total de 18 millones de ha-
bitantes, “habría que pensar cuánto 
empleo le puede generar un Canal 

pequeñito, con la instalación de 
un par de centros -jaulas-, y con la 
cantidad de habitantes que tiene 
Ushuaia”.

González recuerda que la salmo-
nicultura contiene tres fases, de la 
última fase es de “donde el 90% de 
los ingresos que genera la salmoni-
cultura y la mayor cantidad de em-
pleos”, por otro lado “lo que ocurre 
muchas veces es que se cultivan los 
peces en una región quedando todo 
el impacto ambiental allí, y luego 
se procesan en una región distinta. 
Tendríamos que preguntarnos en-
tonces qué va a exportar Argentina 
en una primera etapa: ¿el producto 
terminado, o peces vivos a Chile con 
muy bajo nivel ingreso versus lo que 
genera la fase de planta de proce-
so?”.

De tener la fase de planta de pro-
ceso “implica cambiar todo el sis-
tema productivo de la zona, donde 
Ushuaia que se caracteriza por ser 
una zona de turismo tendría las zo-
nas de cultivo en el Beagle, con las 
plantas de proceso emanando olo-
res, y las pisciculturas interviniendo 
los cauces de agua”.

Por último la referente de 
Greenpeace agrega que en su país 
la fase de planta de proceso requie-
re mano de obra calificada a la que 
se le pagan los mejores salarios y 
donde “en general ese trabajador 
calificado viene de afuera y se pro-
voca una gran migración de la gen-
te hacia esos lugares. Con lo cual el 
empleo que ofrece la salmonicultu-
ra para la gente de la zona es muy 
precario, de muy baja calidad y en 
general son para trabajar en los cen-
tros”.

Fuentes: Cárdenas, JC, Melillan-
ca, P. y Díaz I., 2019. Salmones de 
sangre del sur del mundo. Morir 
trabajando en la industria produc-
tora y exportadora de salmónidos 
de cultivo del sur de Chile. Serie                                 
documentos de trabajo Nª01. Cen-
tro Ecocéanos. Ancud, Archipiélago 
de Chiloé, Chile. Diario Digital La 
Opinión de Chiloé; Portal Ecocéa-
nos; Decreto Provincial Nº 1332/18; 
Portal de noticias https://www.un-
dercurrentnews.com/.

LA VERDADERA CARA DE LA INDUSTRIA 
SALMONERA: IRREGULARIDADES Y MUERTES
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DOCENTES PRIVADOS 
COBRARÁN BONO DE $5000 

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. Desde el sindi-
cato que nuclea a los docentes que 
trabajan en las escuelas de gestión 
privada confirmaron el pago de los 
5.000 pesos a sus representados; el 
pago de la asignación no remune-
rativa alcanzará a todas y todos los 
docentes que trabajan en el Sistema 
Educativo de Gestión Privada.

Al respecto el Sindicato Argenti-
no de Docentes Privados (SADOP) 
acordó en las últimas horas el pago 
de los 5.000 pesos a los trabajadores 
del sector, establecidos por decreto 
presidencial. Así lo anunció la orga-
nización gremial luego de firmar un 

acuerdo con COORDIEP, CONSU-
DEC y CAIEP, las cámaras emplea-
doras de la actividad.

El pago de la asignación no re-
munerativa alcanzará a todas y to-
dos los docentes que trabajan en el 
Sistema Educativo de Gestión Pri-
vada, informó el SADOP. El gremio 
y los empleadores convinieron los 
términos, condiciones de pago y 
pautas compensatorias, de la asig-
nación no remunerativa de cin-
co mil pesos fijada por el Decreto 
665/19.

El acuerdo de partes también al-
canzará a los docentes que dictan 
materias extraprogramáticas y a los 
de academias e institutos libres. 

RECLAMAN LA APERTURA 
DE PARITARIAS EN ANSES

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. SECASFPI informó 
sobre el reclamo formulado de manera 
reiterada ante las autoridades de AN-
SES, respeto al pedido de apertura de 
la Comisión Paritaria Permanente, para 
discutir en primer término la recompo-
sición salarial.   

Al respecto José Barreta, miembro 
del Consejo Directivo Nacional de SE-
CASFPI explicó que “si la patronal tie-
ne margen para seguir dilapidando el 
Fondo de Garantía de Sustentabilidad 
(FGS) y, a su vez, nombrar en planta 

permanente a los funcionarios políti-
cos, deberían tener la misma voluntad 
para recomponer la caída de nuestros 
salarios por la inflación”. 

En declaraciones a Gremiales del 
Sur el dirigente gremial indicó que 
“por otra parte solicitamos el pase a 
planta permanente de nuestros com-
pañeros con tantos años de espera y 
su recategorización correspondien-
te” y además “instamos a que las au-
toridades se manifiesten respecto a 
nuestro justo reclamo presentado en 
reiteradas oportunidades por nuestro 
sindicato”.

GREMIALES

En reuniones paritarias se definió el pago del bono de 5000 pesos a los 
docentes de escuelas privadas, academias e institutos.  

Trabajadores de ANSES reclaman la apertura de paritarias para discutir 
una recomposición salarial y la recategorizaciones correspondientes. 
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ATSA ABRIÓ INSCRIPCIONES PARA CURSOS DE 
PROFESIONALIZACIÓN DE AUXILIARES DE ENFERMERÍA

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. ATSA abrirá las 
inscripciones para la profesionali-
zación de auxiliares de enfermería; 
la duración de la carrera es de dos 
años y se debe contar con título de 
auxiliar de enfermería de escuela o 
instituto reconocidos oficialmente. 
Además entre los requisitos está: 
ser mayor de 25 años; poseer Títu-
lo Secundario debidamente lega-
lizado; tener más de 3 años de re-
cibido/a de auxiliar de enfermería 

de escuela o instituto reconocidos 
oficialmente y contar con más de 
3 años de experiencia laboral así 
como estar trabajando en la actua-
lidad y ser afiliado al gremio de la 
sanidad.

Desde la Asociación de Trabaja-
dores de la Sanidad se informó que 
la duración de la carrera será de dos 
años y la modalidad de la misma 
es presencial y que el título que se 
otorga es el de enfermero univer-
sitario y se cursa en la Universidad 
ISALUD sede 17. Además señalaron 

El gremio de la sanidad ofrece profesionalización para auxiliares de enfermería que estén trabajando actualmente y sean afiliados al sindicato. 

que las inscripciones se encuen-
tran abiertas y se pueden concretar 
de lunes a viernes, en el horario de 
13.00 a 15:00, en la calle Bilbao 308. 

El trámite se podrá realizar entre el 
12 de noviembre al 6 de diciembre 
del corriente año. Para más infor-
mación llamar al: 2964-558235.

GREMIALES

MOVILIZARÁN LAS PERSONAS 
CON DISCAPACIDAD

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. La asamblea de 
la Comisión de Discapacidad de 
la CTA-A resolvió convocar a mo-

vilizar a personas con discapaci-
dad, familiares y amigos “en re-
clamo del aumento del monto de 
las pensiones RUPE y en defensa 
de los derechos de las PCD (per-
sonas con discapacidad)”. 

Según se informó desde la 
Central sindical “dicha moviliza-
ción se realizará en la ciudad de 
Ushuaia el día 3 de diciembre a 
las 11.00. Durante la asamblea, 
que contó con la asistencia de un 
gran número de PCD y familia-
res; integrantes de la Comisión 
de Discapacidad informaron 
acerca de una reunión mante-
nida con el equipo del gobierno 
electo para analizar la situación 
del colectivo de las personas con 
discapacidad y pedir que se in-
corpore la temática en la agenda 
política. Durante ese encuentro, 
que se realizó el 24 de octubre 
pasado en Tolhuin, los futuros 
funcionarios escucharon las de-
mandas y se comprometieron a 
presentar el plan de gobierno en 
relación a este tema antes del 15 
de noviembre”.

Asimismo indicaron a través 
de un comunicado que “Luego 
de un grato intercambio de ex-
periencias e ideas, la asamblea 
de la Comisión de Discapacidad 
de la CTA-A elaboró un listado de 
consignas para la movilización, 
las mismas se difundirán por las 
redes sociales durante el mes de 
noviembre”.

La Comisión de Discapacidad de la CTA en asamblea definió una 
movilización para el 3 de diciembre para reclamar por el mono de las 
pensiones RUPE y los derechos de las personas con discapacidad. 



12 de Noviembre de 2019  | TIEMPO FUEGUINO  |  11

INTERÉS GENERAL

POR LA CRISIS, UN GRUPO DE COMERCIANTES 
PLANTEARON SUS PROBLEMAS A VON DER THUSEN

Por Fernando Grava.

RÍO GRANDE. Luego de la re-
unión, von der Thusen indicó que 
“participaron representantes de algu-
nos comercios pequeños y de distin-
tos rubros de nuestra ciudad, quienes 
me plantearon algunas inquietudes 
referidas a los impuestos municipales 
que actualmente se les cobra como 
así también, en el caso de los alma-
cenes, el malestar que existe por los 
controles de bromatología que realiza 
el Municipio de Río Grande dado que 
no son uniformes y reclaman exista 
un criterio homogéneo”.

En este sentido, reveló que “tam-
bién pudieron plantearme la proble-
mática que existe por las ejecuciones 
fiscales que está implementando el 
Municipio por el retraso en el pago de 
los impuestos dado que, en el caso de 
algunos comerciantes, se les está ha-
ciendo muy difícil poder cumplir con 
los impuestos, y si a esto se le suma el 
costo de los honorarios judiciales, el 
escenario sin dudas que es muy poco 
alentador”.

Von der Thusen agregó que “ana-
lizamos la implementación del 1,5% 

que se les cobra para el ‘Fondo de Fi-
nanciamiento’ porque para algunos 
comercios, cumplir con esta norma-
tiva, significa casi un sueldo más. Hay 
muchas cuestiones que debemos vol-
ver a revisar”.

“Sin dudas que ante la grave crisis 
que se está viviendo en el país, nues-

tra provincia y nuestra ciudad no son 
ajenas, y es por ello que tenemos que 
ver de qué manera podemos buscar-
le alguna solución a estos conflictos 
que hoy tiene el sector comercial por-
que debemos recordar que son ellos 
el motor productivo y económico que 
tiene nuestra ciudad. Si desde el Esta-

do se los ‘asfixia’, es difícil que puedan 
seguir trabajando y generando mano 
de obra e invirtiendo, a través de sus 
impuestos, en el propio Estado”.

El Concejal reveló que se encuen-
tra trabajando para declarar la “Emer-
gencia Comercial” en Río Grande. 
Esta medida beneficiará a muchos 
comerciantes que están siendo eje-
cutados por el no pago de impues-
tos municipales; también vamos a ir 
avanzando en otros temas que, si bien 
no son competencia de este Concejo 
Deliberante, los vamos a acompañar 
a través de la concreción de algunas 
reuniones con los distintos sectores 
que hacen al funcionamiento de los 
comercios en nuestra ciudad”.

Finalmente, anticipó que “den-
tro de 15 días vamos a realizar otro 
encuentro para que puedan estar 
presentes todos los comerciantes de 
Río Grande; la merma en la actividad 
económica es una preocupación que 
tenemos todos los riograndenses y 
estoy convencido que, entre todos 
los sectores, siendo comprensivos 
y trabajando en medidas de fondo, 
podemos buscarle una salida a este 
complejo escenario”.

El Concejal Raúl von der Thusen se reunió en la tarde de este domingo junto a distintos comerciantes autoconvocados para analizar la difícil situación 
que atraviesa el sector en nuestra ciudad.
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EL ‘COMEDOR DE MARÍA’ LANZÓ LA CAMPAÑA 
NAVIDEÑA ‘JUGUETES Y SONRISAS’ EN RÍO GRANDE

Por Fabiana Morúa.

RÍO GRANDE. Luego de acompa-
ñar, resguardar y ofrecer al menos una 
comida por día a algunas familias de 
la ciudad de Río Grande, el Comedor 
María, con María González a cargo del 
espacio, se lleva adelante una campa-
ña navideña ‘Juguetes y Sonrisas’.

Por ese motivo, Tiempo Fueguino 
dialogó con María González quien 
aseguró “como todos los años reali-

zamos la campaña para recolectar 
juguetes como alimentos navideños.” 
De esta manera, contienen a las fami-
lias que asisten regularmente al Co-
medor y también los acompañan en 
estos momentos difíciles y de crisis.

González también sostuvo “los lu-
gares donde se pueden depositar los 
donativos son:

-en el Juzgado ubicado en el Cam-
pamento YPF; en Radio Aire Libre 
96.3; en Pastos de Moda Caleta la Mi-

sión 212B, Chacra XIII; en la Veterina-
ria Petit Ami, Belgrano 1366; en Vice-
versa Pilchería, Perito Moreno 282; 
Radio del Pueblo 94.5”.

“Esos son los lugares, hasta el mo-
mento. Allí hay colocados cajas que 
hacen referencia a la recolección y a 
dónde va destinado”; postuló.

La campaña navideña propuesta 
por el Comedor María será a partir de 
la fecha hasta el 20 de diciembre in-
clusive.

La recolección, quienes deseen 
colaborar lo podrá hacer con juguetes 
nuevos o usados, pero que se encuen-
tren en buen estado; alimentos navi-
deños y golosinas.

Respecto a la cantidad de viandas 
que entregan depende de la cantidad 
de verduras que tenga el Comedor; es 
decir, entregan viandas día por me-
dio o todos los días de las semanas. 
“Porque necesitamos mucha verdu-
ra y/o carne, se consume mucho y lo 
necesitan. Alrededor de 90 personas, 
un poco más, reciben la vianda por 
noche”; declaró la encargada del Co-
medor.

En cuanto a las expectativas que 
tiene en base a la campaña ‘Juguetes 

y Sonrisas’ y con todo lo implica una 
acción de tal magnitud, considerando 
que hablamos de niñas, niños y fami-
lias que se encuentran en situacio-
nes difíciles. “las expectativas son las 
mejores porque la comunidad de Río 
Grande es muy solidaria”; expresó la 
encargada del Comedor María.

Por ello, González solicito a la co-
munidad toda de Río Grande que 
“nos acompañen una vez más, con lo 
recaudado lo repartiremos en los fes-
tejos del 24 a la noche para el 25; des-
pués de las 00 horas habrá un papa 
Noel que entregará los juguetes, rega-
los y bolsas de golosinas. Y si alcanza, 
al otro día se reparte en el Hospital a 
las 11 de la mañana. Finalmente, a la 
tarde cargaremos camionetas entre-
gando en diversos barrios de la ciu-
dad.”

También aclaró que se pueden 
acercar a su dirección “Uani 854, 
planta baja B. Celulares de contac-
to conmigo: 2964-475997 o al 2964-
698992”; concluyó la mujer que lleva 
adelante un comedor hace más de 12 
años en la ciudad de Río Grande, Tie-
rra del Fuego.

CONVOCATORIA

El Consejo Ejecutivo del partido Provincia Grande, en razón a los 
establecido en el Acta Nº 2 de fecha de 04/11/2019 y a fin de dar cum-
plimiento a lo establecido en el art. 22 de la carta orgánica partidaria, 
convoca a asamblea al Congreso Provincial para el día 12 de noviembre 
de 2019 a las 18 horas, en el local de calle Viedma N° 28 de la ciudad de 
Río Grande para: 1) designar del seno de sus afiliados tres (3) miem-
bros titulares y dos (2) miembros suplentes del Tribunal de Disciplina 
conf. art. 33 y ss. y cc. de la Carta Orgánica; 2) designar del seno de sus 
afiliados tres (3) miembros titulares y dos (2) miembros suplentes de la 
Comisión Fiscalizadora conf. art. 38 y cc. del mismo cuerpo. Fdo. Hugo 
Martinez presidente del Consejo Ejecutivo. 

Para ser publicado por un (1) día en un diario de circulación en toda 
la provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur.

Desde ayer hasta el 20 de diciembre se recolectarán juguetes, alimentos navideños y demás donativos relacionados a la fecha festiva para la 
comunidad de Río Grande, principalmente para los que no pueden acceder a ello en esta oportunidad.

CUÁLES SON LAS ACTIVIDADES 
POR LA SEMANA DE LA DIABETES

USHUAIA. En el marco del Día Mun-
dial de la Diabetes esta semana habrá 
diversas actividades destinadas a pa-
cientes y público en general.

El Día Mundial de la Diabetes fue in-
troducido por la Federación Internacio-
nal de Diabetes (FID) y la Organización 
Mundial de la Salud (OMS) en 1991, ante 
el preocupante aumento en la inciden-
cia de la diabetes alrededor del mundo. 

El Día Mundial se celebra el 14 de 
noviembre, por el aniversario de Frede-
rick Banting quien, junto con Charles 
Best, concibió la idea que les conduciría 
al descubrimiento de la insulina, en oc-
tubre de 1921. 

Desde hoy y hasta el sábado, se ce-
lebran distintas actividades en Ushuaia. 
Desde el hall del hospital, todas las ma-
ñanas se estará brindando información 
así como asesoramiento, para todas las 
personas que quieran informarse de 
qué es la diabetes, y cuáles son las com-
plicaciones.

Al respecto la Diabetóloga, Julia 
Mancilla Vargas, indicó en Fm Master´s 
que “aquellas personas que lo deseen 
podrán sacare sangre sin orden médica 
para saber si tienen o no diabetes des-
de las 06:15 a las 09:15 de la mañana en 
Laboratorio con ayuno de 8 horas. Sólo 
tienen que decir que vienen por la Cam-
paña y se les extrae sangre”.

INTERÉS GENERAL

A quienes concurran a realizar el 
estudio, se les tomara su número de te-
léfono y en caso de detectar alguna al-
teración se les llamará para asesorarlos 
al respecto.

Además, el jueves se realizará un ta-
ller en el Quincho de Radioaficionados 
-detrás del Cochocho Vargas-, de 14 a 16 
hs con diferentes temáticas, “se hablara 
de la cuestión nutricional, con el arma-
do de plato saludable, además sobre 
cómo leer el etiquetado nutricional de 
los alimentos y cuáles son las comidas 
que más nos pueden aumentar la azú-
car en la sangre. También se hablara del 
cuidado del pie, donde este año se hace 
mucho hincapié en esto; y sobre el mo-
nitoreo de glucemia, y ayudar a ver si en 
el tratamiento vine bien” expresó Man-
cilla.

También agregó que “estarán las 
Diabetólogas de la Clínica San Jorge, 
quienes a su vez realizarán un taller el 
sábado en el Club de Leones de 14 a 16 
horas para pacientes y la comunidad en 
general”.

El sábado se cerrará con una cami-
nata organizada por el equipo infanto 
juvenil del Hospital con pacientes, fami-
liares, amigos, y población general en la 
glorieta del Paseo de las Rosas 16.30 y se 
dará la vuelta a la pasarela como se hace 
todos los años.
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SE INAUGURÓ EN CASA DE TIERRA DEL FUEGO
LA MUESTRA FOTOGRÁFICA “PAISAJE INTERIOR”

Por Verónica Benaim, 
corresponsal Capital Federal. 

BUENOS AIRES. La actividad 
es la primera que se presenta en el 
nuevo edificio de la Casa de la Pro-
vincia de Tierra del Fuego ubicado 
ahora a unos metros de la antigua 
sede ubicada en calle Sarmiento en 
el micro centro porteño.

La muestra, que cuenta con el 
apoyo económico del Consejo Fe-
deral de Inversiones, fue organizada 
por la artista Nahir Schumacher en 
su función de curaduría y cuenta 
con las fotografías de 33 fueguinos.

En el marco, del lanzamiento 
oficial Schumacher explicó que “la 
muestra nació con la idea de mos-
trar el paisaje, sobre todo el rural, lo 
que caracteriza a la provincia. Hici-
mos una convocatoria abierta y tra-
tamos de hacer una división temáti-
ca en todas las salas y aprovechar el 
espacio que es muy grande”.

En dialogo con el Móvil de FM 
MASTERS, agregó que “todos los ar-
tistas que participan son de Tierra 
del Fuego así que nadie mejor que 
ellos para mostrar la provincia”.

lo que quieran conocer la provincia 
que parece sacada de un cuento”.

Por su parte, la titular de la 
Casa provincial en Capital, Cristina 
Tchintian, agradeció a los fotógra-
fos amateur que estaban en el lugar 
por participar de la actividad, en 
ese sentido indicó: “El gobierno les 
agradece a ustedes por inaugurar 
este espacio con estas bellas imáge-
nes”.

La muestra podrá visitarse de 
forma gratuita hasta el 15 de no-
viembre de 14 a 18 horas en el quin-
to piso del nuevo edificio de la Casa 
de la provincia en calle Sarmiento 
731. A lo largo de todo el piso esta-
rán exhibidas las fotografías deco-
rando el auditorio y la biblioteca del 
lugar.

Oriunda de Ushuaia, Nahir que 
lleva muchos años viviendo en Capi-
tal Federal donde estudió Bellas Artes 
y curaduría en Arte Contemporáneo, 
expresó que “esta muestra es una do-
ble vuelta a la provincia para mí, ya 
que es una vuelta al arte debido a que 
me había dedicado a la publicidad y 
a la provincia, lo que significa para 
mí un muy lindo reencuentro”.

Por último, expresó que “hay mu-
cha gente a la que le cuento sobre 
Ushuaia y no lo pueden creer y esta 
muestra no sólo está buena para los 
fueguinos sino también para todos 
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DESDE LA UTDF ESTIMAN QUE LAS 
ELECCIONES SE PODRÍAN REALIZAR 
EN MARZO DE 2020

RÍO GRANDE. “Hubo un sector 
que veía perdida su situación, don-
de hay sectores que van a defender 
esto que está ocurriendo en Lati-
noamérica, han defendido que no 
le entreguemos Honoris Causa a 
Estela de Carlotto, o a Tati Almeyda 
que se la vamos a entregar el próxi-
mo 18 de noviembre”, dijo el Rector 
de la Universidad Nacional de Tie-
rra del Fuego (UNTDF), Juan José 
Castelucci, por Fm del Pueblo.

Castelucci se manifestó en con-
tra de la suspensión del proceso 
electoral, aunque desde la institu-
ción se respetó la medida de la jus-
ticia electoral: “Por la autonomía 
universitaria las cosas se resuelven 
adentro. Sabemos que alguna gente 
de ese sector no quiere reconocer la 
asamblea tampoco”, afirmó el Rec-
tor.

Y agregó que “hemos presenta-
do la defensa y amparo, porque se 
va a judicializar, algunos creen que 
se han vulnerado los derechos. Si se 
puede resolver en una conciliación 
para la otra semana probablemente 

INTERÉS GENERAL

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE - En la sede del Cen-
tro de Jubilados de ATE, se realizó el 
acto de asunción de la nueva Comi-
sión. Carmen González es la Presi-
denta del Centro de Jubilados, quién 
estará acompañada por Atilio Agui-
rre, Beatriz Salas, Zulema Vouillez, 
José Mansilla y Carlos Almirón. 

La flamante presidenta dirigió a 
los presentes detallando los logros 
alcanzados y trazando los objetivos 
de esta nueva etapa que comienza.  
La nueva Comisión Directiva ini-
ció el mandato el 6 de noviembre de 

ASUMIERON NUEVAS AUTORIDADES 
DEL CENTRO DE JUBILADOS DE ATE

Así lo anunció el Rector de la Universidad Nacional de Tierra del 
Fuego (UNTDF), Juan José Castelucci, luego de que la Justicia Federal 
haya suspendido el proceso electoral, a partir de la presentación 
de una medida cautelar solicitando que se garantice el derecho a 

El Centro de Jubilados de ATE presentó sus nuevas autoridades. 
Carmen González será la nueva presidenta, secundada por Atilio 
Aguirre como vicepresidente. 

GREMIALES

2019 y finalizará el 6 de noviembre 
de 2023 y las autoridades que ya es-
tán en funciones son las siguientes: 
presidenta: Carmen González; vi-
cepresidente: Atilio Aguirre; secre-
taria Administrativa: Beatriz Salas; 
secretaria de Actas: Zulema Vouillez; 
secretario de Finanzas: José Man-
silla; secretario de Prensa y Propa-
ganda: Carlo Almirón; vocales Ana 
Trinidad; Lucía Águila; Juan Ravera; 
María Salamanca; Beatriz Barchetta: 
Rosa Sánchez. La Comisión Reviso-
ra de Cuentas estará conformada 
por Roberto Vidal; Marta Pérez; Os-
car Dávila y Juan Marín. 

esté resuelto, pero para continuar el 
proceso electoral hay plazos que se 
tiene que respetar”.

“Si el proceso electoral parte de 
cero, nos lleva más o menos un mes 
y medio, probablemente la elección 
se pueda hacer en marzo, porque no 
se puede dejar la universidad acéfa-
la”, explicó Castelucci.
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Por Esteban Parovel.

LA PAMPA. La primera alegría 
deportiva para la delegación de Tie-
rra del Fuego, que se presenta en los 
actuales Juegos Binacionales de la 
Araucanía La Pampa 2019, arribó de 
la mano del atletismo, que le entregó 
la primera medalla a la provincia.

El saltador Felipe Isoba volvió a 
brillar en una competencia, y con 
una marca personal de 1,92 metros 
le brindó la primera emoción en 
el inicio de las pruebas de las com-
petencias que reúnen a los mejores 
exponentes del deporte de la Región 
Patagónica argentino chilena.

Justamente, el atleta que viene 
de hacer podio recientemente en el 
Campeonato Nacional U18 en Cór-
doba, rubrica su buen momento 
deportivo en suelo pampeano y se 
adjudicó la presea de bronce.

El primer día de competencias, 
además, arrojó un 6to puesto en 
salto en largo de la mano Luciana 
Ferreyra, quien finalizó la instancia 
competitiva con un registro de 5,01 
metros, que le permitió estar entre 
las destacadas de la prueba.

El crecimiento lucido por el atle-
tismo fueguino en los últimos años 
sigue dando sus frutos, luego de tan-
to entrenamiento y trabajo de todo el 
cuerpo técnico que encabeza Lucas 
Doffo, junto a Martín Bianchi y va-
rios entrenadores que se dedican a 
fomentar y a enriquecer el atletismo 
en TDF.

El saltador Felipe Isoba le dio a Tierra del Fuego la primera medalla en los presentes Juegos Binacionales de la Araucanía La Pampa 2019. El atleta se 
adjudicó el tercer puesto en salto en alto.
 

FELIPE ISOBA BRINDÓ LA PRIMERA ALEGRÍA 
EN EL MEDALLERO A TIERRA DEL FUEGO

Tras la competencia, el atleta 
mencionó que “estoy muy feliz por 
la medalla. Fue una experiencia muy 
buena y me voy muy orgulloso por-
que además del podio mejoré dos 
centímetros mi mejor marca”.

“Este es un logro que viene del 
fruto de un recorrido que venimos 
haciendo durante todo el año con 
los profes y el equipo”, subrayó el 
vencedor del bronce en los Juegos 
Binacionales, que transita su segun-
da Araucanía y aún tiene por delante 
dos competencias más.

Otros resultados positivos del 
debut

TDF arrancó de la mejor forma 
su andar en la pista pampeana. Un 
buen inicio también en los deportes 
colectivos y al auspicioso comienzo 
del atletismo se le puede añadir las 
victorias en los primeros cruces del 
fútbol masculino 2-0 ante Arauca-
nía, con los goles de Adasme y Yess; y 
de los dos vóley, por 3-0 ante Maga-
llanes, en masculino, y también sets 
corridos frente a Los Ríos.

Los Juegos Binacionales de la 
Araucanía tendrán su continuidad 
en la provincia de La Pampa hasta el 
venidero 15 de noviembre, y cuenta 
la presencia de los seleccionados de 
las 7 regiones chilenas de Ñuble, Bio 
Bio, Araucanía, Los Lagos, Los Ríos, 
Aysén y Magallanes; junto a las pro-
vincias patagónicas de La Pampa, 
Río Negro, Neuquén, Chubut, Santa 
Cruz y Tierra del Fuego.

DEPORTES

Por Esteban Parovel.

LA PAMPA. Los deportes individua-
les le otorgan las principales emociones 
en el medallero fueguino. A la presea de 
bronce conseguida por Isoba en el Día 1 
de competencia, que significó la apertu-
ra de la cosecha fueguina, se sumaron 
este lunes dos medallas en judo, dos en 
natación y una más en atletismo.

Tierra del Fuego consiguió obtener 
5 medallas más en las especialidades 
individuales: un oro, dos platas y dos 
bronces. La dorada fue lograda por Gus-
tavo Correa en judo, en la categoría hasta 
55kg; las platas por intermedio de Victo-
ria Pecot, en la prueba de salto en alto 
con una marca de 1,55 mts, y por Fran-
cisco Picatto, que terminó segundo en 
los 100 mts libres, y además se adjudicó 
el bronce en los 50 mts estilo mariposa; 

ORO, DOS PLATAS Y UN BRONCE, EN EL 
DÍA 2 DE COMPETENCIA EN LA PAMPA

y el otro bronce fue producto del tercer 
puesto logrado por Andrés Gómez en 
judo, en el segmento hasta 60 kg, que al 
arribar a semifinales ya aseguró la meda-
lla para TDF.

Exitosa segunda jornada de los de-
portistas de la provincia en los Juegos 
Binacionales, que transcurren en seis 
sedes de la provincia de La Pampa; que 
tuvo entre otros puntos a destacar que 
el equipo masculino de natación en la 
prueba de 4x100 combinados accedió a 
la Final A, y Luciana Ferreyra, también 
concluyó entre las 9 mejores de la com-
petición de salto en alto.

Las esperanzas e ilusiones de festejos 
se agigantan con este notable comienzo 
de los deportistas fueguinos en tierras 
pampeanas; y se espera que se incre-
menten con el correr de las jornadas.
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ULTRA MARATÓN GLACIAR MARTIAL: LA CARRERA DE 
TRAIL QUE RECORRE PAISAJES INCREÍBLES DE USHUAIA

USHUAIA. El próximo domingo 
8 de diciembre a partir de las 6 de 
la mañana el trail running fueguino 
estará de fiesta, cientos de corredo-

res de diferentes provincias llegarán 
a Ushuaia en busca de nuevos desa-
fíos. Consolidándose así en el calen-
dario trail argentino como un evento 

El próximo 8 de diciembre cientos de competidores llegarán al fin del mundo en busca de aventura y nuevos desafíos.

lleno de mística y aventura.
La empresa organizadora, Us-

huaia Extremo, comentó que la 
gran novedad para esta edición 
es la incorporación de una nueva 
ultra distancia como son los 70 ki-
lómetros. Recorrido que se suma 
a los ya existentes 50km, 25km y 
10km. El trazado en general será 
igual al de los años anteriores, pero 
se suma la zona de estancia tunel y 
playa larga llegando así a comple-
tar los duros y complicados 70km, 
los que su vez acumulan más de 
3700 metros de desnivel.

La carrera transita puntos icó-
nicos de la isla, como el ascenso al 
Glaciar Martial, cerro del Medio, 
laguna Margot, cerro Alarken, Re-
serva Alarken, cascada de la Novia, 
cerro Cortéz, y los ya menciona-
dos Estancia Túnel y el sendero 
costero de playa larga. Una mezcla 
perfecta para conocer todas las 
geografías de Tierra del Fuego en 
solo un día: Playa, Montañas, Gla-
ciares, Bosque Nativo, Cascadas y 
la tan ‘misteriosa’ turba fueguina. 
Esta mixtura hace a la Ultra Gla-
ciar sea una de las competencias 
más anheladas por atletas de toda 
Argentina.

Osvaldo Estévez, director de 
la prueba, destacó que el evento 
no es solo de carácter deportivo 
“lo que buscamos con este tipo 
de carreras es poder lograr una 
fusión entre deporte y turismo, 
creemos que la industria turística 
va directamente ligada a este tipo 
de acontecimientos, apostamos 
desde hace mucho tiempo a que 
Tierra del Fuego se convierta en la 
meca del trail y la actividad ‘out-
door‘”.Y agregó, “no es casualidad 
que grandes franquicias extranje-

ras de trail como UTMB y Moun-
tain Do hayan elegido a Ushuaia 
como sede, esto habla del enorme 
potencial que tenemos”.

En este sentido detalló que en 
esta edición contarán con la pre-
sencia de tres atletas elite de re-
nombre mundial, como es el caso 
de los integrantes del seleccionado 
argentino de trail, Franco Oro, Nés-
tor Gabriel Pereyra y el atleta de la 
marca New Balance, Maxi Guerra. 
Otra de las novedades destacadas 
de este año es la realización de una 
clínica de entrenamiento inten-
siva teórica-práctica dictada por 
Franco Oro y especialistas locales. 
“Brindaremos conocimientos y he-
rramientas para poder desempe-
ñar esta actividad al 100% sin caer 
en lesiones e impedimentos que 
suceden muy frecuentemente por 
mal entrenamiento y desconoci-
miento”. expresó Estévez.

Desde la organización adelan-
taron que las inscripciones aún 
continúan abiertas, pero culmina-
rán en los próximos días. “Están 
todos invitados a participar, dise-
ñamos circuitos para todo tipo de 
corredores, tanto para los que re-
cién comienzan con una dificultad 
técnica mínima, hasta para los más 
experimentados, con esta amplia 
variedad lo que buscamos es mo-
tivar a toda la comunidad para que 
se acerque al deporte y pueda dejar 
de lado el sedentarismo que tantas 
complicaciones genera en la socie-
dad actual”.

Todos los interesados podrán 
inscribirse vía web en maratonus-
huaiaextremo.com o presencial-
mente en Ushuaia Extremo (Av. 
San Martín 830 – Ushuaia).

MATERIALES ELÉCTRICOS
INSTALACIONES COMERCIALES 

E INDUSTRIALES 
FERRETERÍA EN GRAL.

CONSULTE

Los esperamos en: Don Bosco N° 1148
Teléfonos: (02964) 421216 / 598752

email: ventas @urfue.com

ENCUENTRO DE RUGBY FEMENINO 
“ROMPIENDO ESTEREOTIPOS”

USHUAIA. En el marco de la cuar-
ta edición de la Expo Mujer 2019 se 
realizó un nuevo encuentro de rugby 
femenino “Rompiendo estereotipos” 
en la cancha municipal.

Del encuentro participaron el Us-
huaia Rugby Club y Los Gallos Rugby 
Club Ushuaia con las categorías pri-
mera y juvenil femenino, una vez fi-
nalizado los equipos compartieron 
el tercer tiempo con la secretaria de 
la Mujer de la Municipalidad de Us-
huaia, Laura Avila, quien las felicitó 
y alentó para seguir practicando de-
portes.

“Les quiero agradecer porque de-

DEPORTES

muestran que las mujeres podemos 
practicar todas las disciplinas depor-
tivas. Aunque parezca mentira, toda-
vía existen en la sociedad estereotipos 
que nos dejan fuera de juego. Y noso-
tras queremos jugar, podemos hacerlo 
y hacerlo muy bien”, expresó la Secre-
taria.

Y agregó “este tipo de encuentro, 
que venimos desarrollando en todas 
las ediciones de la Expo Mujer, nos 
permite visibilizar el desempeño de-
portivo de las mujeres y resaltar que 
el Estado y las asociaciones deportivas 
tienen que acompañar, difundir y pro-
piciar la participación de las mujeres”.
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“NO ESTÁN LOS ELEMENTOS PARA DEFINIR COMO 
UN GOLPE DE ESTADO” LO SUCEDIDO EN BOLIVIA

BUENOS AIRES. El canciller Jor-
ge Faurie aseguró que en Bolivia no 
hubo un Golpe de Estado contra el 
Gobierno constitucional de Evo Mo-
rales sino que el país limítrofe atravie-
sa sólo una “crisis institucional”.

El funcionario de la adminis-
tración de Mauricio Macri dijo que 
“no están los elementos para definir 
como un golpe de Estado” lo sucedido 
en Bolivia durante el domingo, des-
pués de que Morales renunciara tras 
el pedido de dimisión por parte de las 
Fuerzas Armadas.

“Las fuerzas armadas no han asu-
mido el Poder. Están simplemente 
haciendo medidas de diálogo con 
distintas fuerzas políticas y esto va 
a conducir a que mañana pueda la 
Asamblea Legislativa elegir quién va 
a presidir este gobierno de transición 
para el período de noventa días”, dijo 

Faurie. En una conferencia de prensa 
tras reunión de Gabinete con el pre-
siente Mauricio Macri, el canciller 
dijo que en Bolivia hay “un vacío de 
poder” hasta que la Asamblea Legis-
lativa decida quién conducirá el país 
por los próximos noventa días.

“En este momento y siguiéndolo 
paso a paso no están los elementos 
para describir esto como un Golpe de 
Estado ya existente. Creemos que es 
muy importante el rol de las fuerzas 
armadas y de seguridad simplemente 
para garantizar la continuidad de la 
vida institucional de Bolivia y no asu-
mir ni tener un rol más protagónico 
que el que marcan las leyes de Boli-
via”, dijo.

Asimismo, confirmó que la Argen-
tina no recibió ningún pedido de asilo 
político ni de Evo Morales ni de nin-
guno de sus funcionarios.

POLÍTICA

RADICALES CONDENARON 
EL GOLPE EN BOLIVIA 

BUENOS AIRES. Tras el golpe 
de estado en Bolivia, la UCR salió a 
despegarse de la decisión del presi-
dente Mauricio Macri y su canciller 
Jorge Faurie de describir lo ocurrido 
en el país vecino como un “periodo 
de transición que se ha abierto por 
las vías institucionales”. A diferencia 
de sus aliados del PRO, la UCR buscó 
condenar, aunque con distinto tono, 
la renuncia de Evo Morales a partir 

del amotinamiento policial y la com-
plicidad del Ejército. 

El Comité Nacional de la UCR, 
cuyo presidente es el gobernador Al-
fredo Cornejo, emitió un comunicado 
en el que describe “una sucesión de 
hechos preocupantes” y un “clima de 
agitación” para luego rechazar, en or-
den, las irregularidades electorales y 
el golpe posterior: “¡No a las trampas! 
¡No a las injerencias externas! ¡No al 

Golpe de Estado!”, sostiene el comu-
nicado, que convoca a resolver el con-
flicto en las urnas. 

El vicepresidente segundo del Co-
mité Nacional, Federico Storani, fue 
un poco más allá de lo expresado en el 
comunicado y consideró que “la pos-
tura del PRO ante el golpe en Bolivia 
nos tiene que llevar a replantearnos la 
alianza con la UCR”.  

“El comunicado del Gobierno so-
bre Bolivia fue excesivamente lavado 
y sin compromiso ante lo que es un 
golpe de Estado”, manifestó Storani, 
en diálogo con Futurock, y apuntó 
nuevamente por las diferencias en la 
alianza: “El gobierno otra vez no nos 
consultó antes de emitir el comunica-
do”.

Por su parte, los radicales y presi-
dentes de los interbloques de Cam-
biemos en Diputados y el Senado, 
Mario Negri y Luis Naidenoff, res-
pectivamente, salieron a condenar 
la “intervención militar” y pidieron 
nuevas elecciones, apoyándose en el 

comunicado de ayer por la mañana 
de la OEA, en el que no se desconocía 
la victoria de Morales, pero señalaba 
algunas irregularidades y solicitaba 
repetir las elecciones. 

La postura de Negri y Naidenoff 
fue replicada por el senador electo y 
ex embajador en los Estados Unidos, 
Martín Losteau: “Solo más democra-
cia —en todas sus dimensiones— so-
luciona los problemas de la democra-
cia. No los golpes de Estado”, resaltó 
el senador electo. 

Por otro lado, la UCR Capital emi-
tió un mensaje más directo de “re-
pudio al golpe de estado en Bolivia” 
y destacó que el presidente constitu-
cional había reconocido la auditoria 
de la OEA y convocado a nuevas elec-
ciones. 

También en ese tono se había pro-
nunciado el referente radical Ricardo 
Alfonsín: “Repudio absoluto al gol-
pe de Estado y preocupación por la 
situación que vive Bolivia. La salida 
siempre es dentro de las instituciones 
de la democracia”.

EDICTO JUDICIAL

El Juzgado Provincial de Primera Instancia en lo Civil y Comercial N° 2 
del Distrito Judicial Norte, de la Provincia de Tierra del Fuego Antártida e 
Islas del Atlántico Sur, con sede en la calle Capitán de Fragata Pedro E. Gia-
chino 6675 de la ciudad de Río Grande, a cargo del Dr. Aníbal R. López Tilli, 
Secretaría a cargo del Dr. Pablo Hernán Bozzi, en autos caratulados “GAR-
CIA, Javier Oscar c/ MOSCOSO, Fernanda Gisele y otro s/ Prepara vía ejecu-
tiva” Expte. 31192/2018, para que dentro del quinto día contado a partir del 
siguiente a la última publicación del presente, comparezca en autos Marisa 
Alejandra Cordoba DNI N° 20.941.196 a reconocer o desconocer la calidad 
de locatario o arrendatario y, en caso afirmativo, exhibir el último recibo 
de alquiler, bajo apercibimiento de que en caso de no hacerlo sin causa 
justificada o de no contestar categóricamente, se tendrá por confesados los 
hechos afirmados en la demanda.-Notifíquese (CPCCLRM:148.1,353,354). 
Río Grande 3 de septiembre de 2019. ... Respecto de la co-demandada Sra. 
Marisa Alejandra Cordoba, publíquense edictos con las formalidades dis-
puesta por los artículos 160.1 y 161.1 del mismo cuerpo legal por el término 
de dos (2) días en el Boletín Oficial y en un diario de mayor circulación - a 
elección del proponente -, a fin de que el demandado comparezca a estar a 
derecho bajo el apercibimiento dispuesto por el Cod. Cit. 357.2; con trans-
cripción del auto que dispone el traslado respectivo en su parte pertinente, 
... Firmado Dr. Aníbal R. Lopez Tilli. Juez.”  

Río Grande, 1 de octubre de 2019.  
Pablo Hernán Bozzi -Secretario
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Evite los esfuerzos y tómese el tiem-
po necesario para cumplir con todas sus 
obligaciones, ya que un cierto estado de 
indiferencia lo acompañará en el día.

Prepárese, ya que en estos días se 
acentuará su capacidad imaginativa y 
fantasiosa en todos los proyectos que 
deba emprender. Aproveche y haga 
uso de ellas.

Anímese y comience a estudiar lo 
que le guste sin calcular de manera 
racional. Sepa que haga lo que haga, 
siempre se le presentará una oportuni-
dad.

Intente sumergirse en su interior, 
allí encontrará la tranquilidad que tan-
to necesita. Etapa para que cultive el 
bienestar, la tranquilidad y la buena 
vida.

En este momento, sentirá que ya 
no puede guardar más sus emociones. 
Compártalas con los demás y serán 
bien recibidas. Exprese todo lo que tie-
ne adentro.

Continuará con la Luna en su signo, 
le convendrá aprovechar este tránsito 
para lograr los objetivos que tiene en 
mente hace tiempo y nunca pudo lo-
grar.

Aproveche que su mente estará 
activa y podrá incrementar la inteli-
gencia. De esta forma, podrá realizar 
cualquier actividad sin tener mucho 
esfuerzo.

Intente modificar la forma en que se 
desenvuelve, dejando de insistir en los 
detalles y aplicando la síntesis en todos 
sus pensamientos. Será muy positivo 
para su vida.

Esté preparado, ya que su inseguri-
dad conspirará en contra de todos sus 
objetivos. Proyecte las metas y trate 
de cumplirlas de una manera ordena-
da.

Verá que en poco tiempo, alcan-
zará el éxito como consecuencia del 
esfuerzo y empeño que ha puesto en 
todos sus objetivos profesionales y 
personales.

Transitará una jornada donde se 
reencontrará con su natural entusias-
mo. Prepárese, ya que será una etapa 
óptima para tomar decisiones impor-
tantes.

Manténgase firme en sus pensa-
mientos. En caso de que deba tomar 
una decisión, piénselo bien, ya que 
puede actuar erróneamente. Avance 
de manera prudente.

INICIAN UNA INVESTIGACIÓN PENAL ANTE
UN POSIBLE “DESPILFARRO” EN EL ANSES

BUENOS AIRES. La Unidad Fiscal 
para la Investigación de Delitos rela-
tivos a la Seguridad Social (UFISES) 
encontró elementos que podrían con-
figurar un delito en la administración 
del Fondo de Garantías de Sustenta-
bilidad (FGS) de la ANSES, durante la 
era Cambiemos. Los indicios, tras casi 
un año de investigación preliminar, 
quedaron plasmados en una investi-
gación penal iniciada contra el titu-
lar del organismo previsional Emilio 
Basavilbaso y contra los principales 
directores encargados de definir las 
inversiones del FGS.

 Es sólo por el período que abarca 
el 31 de diciembre de 2017 y el 31 de 
agosto de 2018 pero ofrece compleji-
dad y reticencia del organismo a pro-
veer información. La causa quedó, el 
viernes, en manos del juez Sebastián 
Ramos con intervención del fiscal 
Eduardo Taiano por los delitos de de-
fraudación contra la administración 
pública, malversación de caudales 
públicos agravada, abuso de auto-
ridad y violación de los deberes de 
funcionario público. Esta situación en 
torno a los manejos del FGS se suma 
al procesamiento dictado contra Luis 
María Blaquier, extitular del fondo por 
negociaciones incompatibles con la 
función pública, también basado en 
inversiones con los fondos previsiona-
les que generaron un beneficio a em-
presas relacionadas con Blaquier en 
detrimento de las arcas públicas.

El Fiscal General Adjunto Gabriel 

POLÍTICA

González Da Silva retomó un expe-
diente que había comenzado por una 
supuesta asociación ilícita denuncia-
da por la diputada kirchnerista Luana 
Volnovich en 2018. La UFISES inició 
acciones para establecer si “se hu-
bieran tomado diferentes decisiones 
en materia financiera que habrían 
afectado económicamente” al FGS. 
Durante un año, intentaron recopilar 
información y adoptaron medidas de 
prueba con el objetivo de establecer 
si hubo elementos para ser denun-
ciados ante la Justicia penal. Intervi-
nieron distintas áreas del Ministerio 
Público Fiscal como la dirección Ge-
neral de Asesoramientos Económico 
y Financiero en las Investigaciones 
(DAFI) y la Dirección General de In-
vestigaciones de Apoyo Tecnológico a 
la Investigación Penal (DATIP). 

“La investigación preliminar ha 
logrado obtener información de inte-
rés que permitió corroborar algunos 
extremos mínimos de algunas de las 
hipótesis factibles de investigación 
y otras, en cambio, han quedado 
pendientes de esclarecimiento por 
insuficiencias en la documentación 
aportada que habría permitido la 
prosecución de la pesquisa de una 
manera más acabada”, puntualizó la 
unidad especializada en delitos con-
tra la seguridad social. En palabras 
llanas, hubo retaceo de los datos so-
licitados en la investigación prelimi-
nar.

Al menos en una de las opera-
ciones analizadas, “hubo un exceso 

de topes que prevé la normativa de 
inversiones del FGS, superándose de 
esa manera el 50% en Títulos Públicos 
no garantizados”. Esto iría en contra 
del principio de seguridad y renta-
bilidad que podrían haber generado 
un perjuicio económico. De hecho, el 
kirchnerismo denunció que la admi-
nistración de Mauricio Macri recibió 
en 2015 el FGS con u$s66 mil millones 
distribuidos en activos. Ya en la época 
de la denuncia, se consideró que había 
mermado en casi u$s20 mil millones 
en pérdidas motivas por inversiones 
fallidas, los efectos de la devaluación y 
la financiación al Tesoro. La discusión 
se actualizó ahora respecto a cuánto 
ascenderá la pérdida cuando deban 
entregar la llave del FGS al equipo de 
Alberto Fernández.

La denuncia original apuntó a 
Juan Martín Monge Varela, subdirec-
tor ejecutivo de Operaciones del FGS; 
al entonces gerente de Operaciones, 
Pablo Pereyra Iraola; y al gerente de 
Inversiones, Andrés Rodríguez Lubary. 
Los tres presentaron sus renuncias en 
simultáneo, con efectos al 1 de agosto 
de 2018, un mes antes de que se inicie 

la investigación preliminar. González 
Da Silva estimó que en ese lapso entre 
2017 y 2018, la cartera del FGS creció 
26% en pesos, pero cayó un 36,3% en 
dólares, los activos más valiosos en un 
contexto devaluatorio. 

No se pudo establecer todavía el 
motivo que llevó a esa pérdida, si fue 
por inversiones fallidas o por situación 
macroeconómica adversa. Por eso so-
licitó a Taiano que impulse la investi-
gación exigiendo datos concretos de 
inversión y rendimientos de sus recur-
sos, las decisiones adoptadas por los 
funcionarios con el objetivo de preser-
var el patrimonio del FGS. La hipótesis 
por la negativa confirmaría parte de la 
denuncia: si se utilizó “holgadamente 
el FGS para financiar gastos corrientes 
del Sector Público Nacional, generan-
do así su descapitalización y desprote-
giendo cualquier otra actividad renta-
ble”. Las inversiones no garantizadas, 
precisamente, son de riesgo y no pue-
den asegurar una rentabilidad que 
conserve el patrimonio de los fondos 
destinados a sustentar la sustentabili-
dad del sistema previsional.
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
2ºc

Mínima 
2ºc

Mínima 
0ºc

Mínima 
1º c

Máxima 
12ºc

Máxima 
10

Máxima 
8ºc

Máxima 
6

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLhUIN

TOLhUIN

UShUAIA

UShUAIA IS. MALvINAS

UShUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$59,00

Venta
$63,50

Venta
$0,0555

clima

SIMON - 
El Alambrador        
Tel. 504503

Compra
$0,0505

KUANIP II LEOPOLDO 
LUGONES 1895

 Te: 422797

INICIAN UNA INVESTIGACIÓN PENAL ANTE
UN POSIBLE “DESPILFARRO” EN EL ANSES
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